



EL DÍA DE VALLADOLID SÁBADO 5 DE JUNIO DE 2004

CASTILLA Y LEÓN 20

ARCHIVO DE LA GUERRA CIVIL

POLÉMICA

Herrera, dispuesto a pedir piezas artísticas de la región a Cataluña

El secretario del Grupo Socialista en el Congreso, Diego López Garrido sostiene que el Estado y Cataluña son los protagonistas en la decisión que se adoptará antes de fin de año

• Fernández de la Vega hizo ayer un llamamiento para que «nadie utilice» la polémica del Archivo ubicado en Salamanca «para enfrenar a ciudadanos o a territorios».

ICAL / VALLADOLID-MADRID
El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, aseguró ayer que está «dispuesto» a reclamar «piezas del rico patrimonio de Castilla y León que se encuentran en museos tan admirados y tan queridos como el de Arte de Cataluña o el Federico Marés de Barcelona» al igual que hace la Generalitat con documentos del Archivo de la Guerra Civil, en Salamanca.

Así lo manifestó en el programa Protagonistas de Onda Cero, en una entrevista del periodista Luis del Olmo, y añadió que «una vez abierta la ventanilla, esto llevaría a una auténtica locura». «Si entráramos en un litigio, no sé dónde nos llevaría», dijo.

«No lo planteo en términos de declarar una guerra y volvernos todos locos, y devolvémoslos los rosarios de nuestras madres», declaró sin embargo Herrera, quien se preguntó si no está «en el concepto mismo de archivo, de museo, la unidad de piezas anteriormente diseminadas».

El jefe del Ejecutivo regional manifestó que «la propia vicepresidente primera del Gobierno», María Teresa Fernández de la Vega, «ha expresado muy claramente» que en el caso concreto del archivo de Salamanca «se van a dejar determinadas fotocopias de esos documentos y se enviarán los originales a quienes los soliciten». En opinión de Herrera, esto «es la misma barbaridad que, por ejemplo, las autoridades griegas solicitaran al museo del Prado los originales del Greco y dejaran allí unas copias más o menos apañaditas».

«HAY UNA AGENDA». «Todo apunta a que hay una decisión predeterminada en función de la cual se ha establecido una agenda, se ha ninguneado al patronato del archivo y se han desconocido los informes que daban por zanjada la cuestión», dijo Herrera.

Por su parte, el diputado y secretario general del Grupo Parlamentario Socialista en el Congreso



Juan Vicente Herrera, durante en la inauguración de la muestra de Tápies en el Patio Herreriano. / M. CHACÓN (ICAL)

so de los Diputados, Diego López Garrido, aseguró ayer en Valladolid que «las comunidades autónomas que quieren recuperar los documentos que consideran injustamente expropiados y el Ministerio de Cultura son los dos sujetos fundamentales de decisión» ante el conflicto abierto sobre la posible disgregación del Archivo de la Guerra Civil ubicado en Salamanca.

Durante una visita a Valladolid con motivo de las elecciones europeas, López Garrido consideró «comprensible» que Cataluña y

otras regiones reclamen algunos documentos custodiados en este centro estatal, pero abogó por la unidad del Archivo y de los legajos referidos a la Guerra Civil. «Hay que guardar un equilibrio adecuado», afirmó, al tiempo que consideró «un avance sustantivo» la propuesta presentada ayer por el Gobierno de crear en la capital charra un «auténtico centro documental sobre la Guerra Civil».

Mientras, La vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de Vega, hizo ayer un llamamiento para que «nadie

utilice» la polémica que se ha suscitado sobre el futuro del Archivo de la Guerra Civil ubicado en Salamanca «para enfrenar a ciudadanos o a territorios».

Tras el Consejo de Ministros, Fernández de la Vega recordó que esta cuestión «lleva estancada» un cuarto de siglo y, ahora, el nuevo gobierno pretende atender a la proposición aprobada por el Congreso. Para la número dos del Gobierno, esta iniciativa, respaldada por todos los grupos excepto el PP, tiene como finalidad conciliar dos intereses «degitimos».

Cortés pide transparencia para «un centro nacional»

ICAL / SALAMANCA
Miguel Ángel Cortés pidió ayer «transparencia» al Gobierno respecto a la polémica reabierta en torno a la unidad del Archivo, un centro «nacional, aunque esté en Salamanca», ya que según precisó, no sólo pueden considerarse de carácter estatal los organismos ubicados en el Paseo de la Castellana de Madrid.

El portavoz adjunto del PP en el Congreso de los Diputados, ex secretario de Estado de Cultura y ex secretario de Estado de Cooperación Internacional afirmó que si es verdad que el PSOE quiere mantener la unidad del Archivo, lo que debería hacer es «dejar las cosas como estaban». Sin embargo, se optó por reabrir el debate porque «quienes fuer-

zan al Partido Socialista esperan que las cosas cambien». Apuntó que «la transparencia les espanta».

Por otro lado, el secretario general del PSCyL, Ángel Villalba, aseguró ayer que solicitó ayer al ministro de Administraciones Públicas, Jordi Sevilla, que se construya «un edificio más ambicioso» que esté «a la altura» del Archivo ubicado en Salamanca

► SORIA

Herrera llama a los consumidores a tomar nota del cierre de Levis Strauss en Ólvega

ICAL / ÁVILA-VALLADOLID
El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, subrayó ayer que los ciudadanos «debemos tomar cumplida nota del sentido de compromiso social de las empresas correspondido con el consumo de los ciudadanos responsables», en referencia al cierre de la factoría de Levis Strauss en la localidad soriana de Ólvega.

Herrera, aseguró que Ólvega tiene la «capacidad suficiente» para generar más puestos de trabajo de los que «desgraciadamente» se pueden perder.

Por su parte, el viceconsejero de Empleo de la Junta, Raimundo Torío, anunció ayer en Ávila que la Junta pedirá a la empresa de pantalones vaqueros Levi Strauss que «se involucre en un plan de reactivación de la zona» con el objetivo de «recolocar» a las 168 personas afectadas por el cierre de la factoría de la factoría de Ólvega (Soria).

Fuentes de la factoría argumentaron ayer a Ical que sólo estuvo a pleno rendimiento el pasado año un 70 por ciento del tiempo.

► CLIMATOLOGÍA

Protección Civil descarta una ola de calor durante el verano

ICAL / VALLADOLID
El director general de la Agencia de Protección Civil e Interior de la Junta de Castilla y León, Luiz Aznar, aseguró ayer que «es muy probable que no se vaya a producir» este año una ola de calor, por los datos estadísticos y las predicciones meteorológicas que manejan.

Aznar añadió que, en el caso de que se produzca una ola de calor, «se podrá prevenir con 48 ó 72 horas» de antelación y se activarán las medidas de información a la población, a través de los medios de comunicación y de la página web del Servicio de Emergencias 112, que desde la jornada de ayer contiene consejos útiles y recomendaciones para actuar ante una ola de calor.